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SGEC : 277, rue Saint-Jacques, 75005 Paris 

Courriel: contact@echangesinternationaux.com  ou echintparis@gmail.com   

Site: www.echangesinternationaux.com   

Assemblée Générale    

17 janvier 2025 

 
Personnes présentes : 

En présentiel : Paulette CHAUDRON, Raymond CHAUDRON, Annie ALLIX, Maria Monalisa 

PLESEA, Elisabeth SCHOLZ 

En visio : Mona NEHME, Sœur LATIFEE, Samira SFEIR, Virginie DURIN, Alain FLEURY 

Excusés : Marie Jeanne PELTE, Guy DECLERCQ, Fabrice DEROISSART, Sr Maria Da Gloria 

20 pouvoirs ont été envoyés 

    

En l’absence de Marie Jeanne Pelte, retenue dans son établissement, Annie ALLIX accepte d’être la 

secrétaire d’un jour 

1. CONTROLE DES COTISATIONS,  des pouvoirs reçus et des lettres envoyées pour le 

Conseil d’Administration 

 

2. LECTURE DU RAPPORT MORAL PAR LA PRESIDENTE (en pièce jointe). Pour 

rappel : le rapport moral ne nécessite pas de vote. 

A la suite de cette lecture, question de Mona :  

Qu’est-ce qu’un membre actif ? Réponse : pour être membre actif, il faut payer la cotisation 

annuelle et pour demander à faire partie du CA, il faut être membre depuis au moins 3 ans. 

 

3. PRESENTATION DU RAPPORT D’ACTIVITES  PAR LA PRESIDENTE 

http://www.echangesinternationaux.com/
http://www.echangesinternationaux.com/
http://www.echangesinternationaux.com/
http://www.echangesinternationaux.com/
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 JUILLET 2023   
Académie Francophone en Roumanie à BUZAU : travail avec les élèves roumains pendant 2 

jours et visites culturelles. 

Les Echanges Internationaux étaient représentés par M. et Mme CHAUDRON et M. et Mme 

PELTE qui ont animé des ateliers en français 

DECEMBRE 2023   

Deux jours de séminaire à Paris : « Ecole et 

Société » avec M. Philippe MEIRIEU qui a été 

très intéressé par les activités de l’association. 

L’évaluation des participants a été très positive. 

La location de l’amphithéâtre a été offerte par 

l’Institut de La Salle, ce qui nous a permis de 

réaliser un bénéfice de 750 euros. 

10 FEVRIER 2024  

Assemblée Générale à Paris 

Nous étions peu nombreux sur place mais de nombreux pouvoirs avaient été envoyés. 

FEVRIER 2024 : du 21 au 25 

   
Rencontre internationale de jeunes francophones en Grèce, à l’école Jeanne d’Arc du Pirée 

Malheureusement, les désistements de deux délégations  le Liban et l’Ecole Française ont 

entrainé un déficit de 963 euros 

Les jeunes ont travaillé sur le thème suivant : « Droits, Devoirs, Respect. Qu’est-ce que le 

bonheur ? » 

Témoignage de Fabiana qui encadrait le groupe portugais : 

« Les élèves portugais ont vraiment apprécié, c’était une expérience enrichissante. Les jeunes ont aimé 

le travail, la rencontre avec PAGAN (slameur). 

Pagan a écrit un livre : « L’encre de la liberté ».Il travaille beaucoup avec les collèges. Il fait un gros 

travail social. 

Il n’a pas eu le temps de monter un spectacle avec les jeunes mais ils ont travaillé le thème et écrit des 

phrases qu’ils ont « slamé » 

MARS 2024: 4ème édition du travail international d’écriture (semaine de la Francophonie). 

Thème : « Droits, Devoirs, Respect. Qu’est-ce que le bonheur ? » 
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Plus de participants, chaque année. 

 Les textes produits et les illustrations sont le travail d’enfants de la 

maternelle à la terminale de lycée. 

 Le livret de recueil des textes comporte pour cette 4ième édition 195 

pages. 32 exemplaires édités. 

 Travail difficile et compliqué cette année car l’activité s’est terminée 

en juillet (habituellement, cela se termine en mai). Certaines 

personnes se sont inscrites individuellement et cela a posé des 

problèmes  

 Le Liban n’a pas pu participer cette année à cause de la situation de guerre au Moyen Orient 

mais Samira, présente en visio  dit qu’elle va faire son possible pour que des jeunes libanais 

puissent écrire des textes cette année. 

 Bonne nouvelle : lors de l’AG en février, Marie Jeanne et Paulette ont préparé un dossier pour 

la Francophonie : appel lancé par les autorités académiques à l’occasion du 19ième sommet de 

la Francophonie qui s’est tenu les 4 et 5 octobre 2024 en France.  

Nous avons obtenu une subvention de 1350 euros. 

Du 24 au 28 OCTOBRE 2024  

CA élargi pour les 60 ans de l’association. Participation d’un petit groupe de personnes qui 

représentaient l’Autriche, l’Espagne, la France, le Portugal et la Roumanie (en visio). 

Nous avons beaucoup regretté l’absence 

de nos partenaires libanaises qui vivent 

actuellement une période très difficile à 

cause de la situation au Moyen Orient et 

de la Roumanie, Monalisa ne pouvant 

pas voyager pour raison de santé. 

Grace à nos partenaires espagnols, nous 

avons été très bien accueillis et avons pu 

prendre contact et visiter 3 

établissements où le français est 

enseigné. 

Malheureusement, cette fois encore le 

désistement du Liban et de la Roumanie a 

entraîné un déficit de 449,77 euros. 

Tous les comptes rendus détaillés des activités sont consultables sur le site qui a été 

modernisé : www.ehangesinternationaux.com  

 

4. La Présidente a ensuite présenté le BILAN FINANCIER (en pièce jointe) 

Malgré l’aide de l’Institut De La Salle et la subvention pour l’activité pour la Francophonie, 

nous arrivons à un déficit de 1 629,15 euros pour l’année 2024. 

Il est donc important, pour la survie de l’association que chacun (individuels et 

établissements) paie sa cotisation. 

Celle-ci n’a pas augmenté depuis 3 ans. Paulette propose donc de la passer de 35 à 40 euros à 

partir de janvier 2026.  Proposition acceptée à l’unanimité. Il a ensuite été procédé aux votes : 

* BILAN DES ACTIVITES : VOTE A L’UNANIMITE 

* BILAN FINANCIER : VOTE A L’UNANIMITE  

Recherche de financement  

Suggestion de Mona : envoyer une lettre pour dire qu’une participation même  de quelques 

euros de chaque participant à une rencontre serait souhaitable. 

http://www.ehangesinternationaux.com/
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Réponse de Paulette : j’ai déjà essayé mais en vain. Les rencontres sont déjà payantes et le 

coût calculé au plus juste pour avoir un maximum de participants. 

Alain : comment se fait-il que nous n’ayons pas de subventions ? Ne peut-on pas se 

rapprocher de l’Enseignement Catholique ?  

Réponse : nous avons essayé mais l’EC n’a pas de crédit et le SGEC ne donne plus de 

subventions. 

Que faudrait-il pour être à nouveau reconnu comme organisme de formation ? 

Les démarches administratives sont de plus en plus  lourdes en France. Il faut une habilitation 

d’un organisme indépendant 

Intervention de Mona  

Inviter en zoom ou présentiel les directeurs ou responsables pour avoir de nouvelles idées et 

donner leurs besoins ; pour créer, aider, favoriser la création de liens amicaux : « homme 

planétaire dans un monde divisé. » 

Malheureusement, en France, le travail sur la Francophonie intéresse peu les chefs 

d’établissements qui préfèrent travailler dans le cadre d’Erasmus qui est gratuit. 

 

5. LETTRES REÇUES ET ELECTION DU NOUVEAU CONSEIL 

D’ADMINISTRATION.  

* Paulette accepte d’en faire partie pour encore 3ans et se représente au poste de Présidente  

* Fabrice DEROISSART se représente aussi au poste de Trésorier. 

* Guy DECLERCQ a envoyé sa démission du poste de secrétaire adjoint mais accepte  de 

rester membre du CA 

* Anna Maria DELIA accepte aussi de rester membre du CA mais ayant trop de travail dans 

son établissement, ne peut plus assumer le rôle de Secrétaire Générale  

* Albert DIATTA ne s’est plus manifesté depuis 3 ans : il est donc radié du CA 

* Marie Jeanne PELTE accepte d’être Vice - Présidente et Secrétaire. 

* Monalisa veut bien rester Vice-Présidente. 

* Jean CAMBIER pour la Belgique, Sr Maria DA GLORIA pour le Portugal, Maria Grazia 

RUBINI pour l’Italie et Elisabeth SCHOLZ pour l’Autriche acceptent de rester membre du 

CA    

* Mohamed KAZOUZ qui cotise régulièrement depuis plus de 3ans et participe aux activités a 

exprimé le désir d’être membre du CA pour l’Algérie 

* Alicja ZMUDZKA de Pologne ne souhaite plus être membre des Echanges  

 
PAULETTE PROPOSE QUE MONA QUI EST NOTRE DOYENNE ET QUI A 

BEAUCOUP ŒUVRE POUR LES ECHANGES SOIT RECONNUE COMME 

PRESIDENTE D’HONNEUR : PROPOSITION ADOPTEE A L’UNANIMITE 

 

Rappel : dans le Conseil d’Administration,  il ne peut y avoir qu’un seul représentant par pays. 

Le Liban sera donc dorénavant représenté par SŒUR LATIFEE. 

Les propositions sont adoptées à l’unanimité  

La composition du nouveau Conseil d’Administration est donc la suivante :: 
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277, rue Saint-Jacques, 75005 Paris 

Courriel:contact@echangesinternationaux.com Site: www.echangesinternationaux.com 

                echintparis@gmail.com  

MEMBRES du CONSEIL D’ADMINISTRATION 2025 

Mme Mona NEHME 

LIBAN 
PRESIDENTE D’HONNEUR 

Jean CAMBIER  

Belgique  

Jean074@gmail.com  

Paulette CHAUDRON France 

PRESIDENTE 

Paulette.chaudron19@orange.fr  

 

Sr Maria DA GLORIA 

CORDEIRO Portugal 

Ir.mgloria@crsi.pt 

Guy DECLERCQ 

France 

Declercq.guy22@gmail.com  

Anna Maria DELIA 

Grèce 
 amdelia@ellinogaliki.gr  

Fabrice DEROISSART 

France       TRESORIER 
fderoissart@gmail.com  

Sr Latifée FAYAD 

Liban 
srlatife@gmail.com  

Mohamed KAZOUZ 

Algérie 
Kaz_beniameur@yahoo.com  

Marie Jeanne PELTE  France 

VICE PRESIDENTE et 

SECRETAIRE 

mariejeannepelte@gmail.com  

 

mjpelte@csnd58.fr  

Maria Monalisa PLESEA 

Roumanie 

VICE PRESIDENTE 

 
 

Maria 10monalisa@gmail.com   

 
Maria Grazia RUBINI 

Italie 
magrarub@libero.it  

Elisabeth SCHOLZ 

Autriche 

ekscholzsemm@gmail.com    

mailto:contact@echangesinternationaux.com
http://www.echangesinternationaux.com/
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6. PREVISIONNEL DES ACTIVITES POUR 2025  

 

a. 16 JANVIER  Journée d’étude à la Maison de La Salle : 

«  Plaisir d’enseigner. Comment susciter et développer l’envie d’apprendre » (Voir 

CR) 

 

b. 17 JANVIER Assemblée Générale  

Election du nouveau Conseil d’Administration  

 

c. FRANCOPHONIE 2025 

Thème : « PLAISIR D’APPRENDRE » 

Inscriptions sur lien google jusqu’au jeudi 6 mars 

             Durée de l’activité : du lundi 17 mars au samedi 31 mai 

Visio pour faire connaissance le samedi matin 22 mars. 

 

d. RENCONTRE INTERNATIONALE de JEUNES FRANCOPHONES 

THEME : « Nos préoccupations communes ; Plaisir d’apprendre 

ensemble ; Créer des liens amicaux »  
Prévue à « LA MAISON FRANÇAISE », collège et lycée catholique dans l’Oise à une heure 

de Paris. 

Logement au château de LA CHESNOYE à l’internat de l’établissement. 

 

Pas de possibilité pendant les vacances d’été. 

Ce pourrait être pendant les vacances de la Toussaint : du 23 ou 24 au 29 octobre 2025 

Programme à définir 

 

e. DECEMBRE 2025 

CONSEIL D’ADMINISTRATION au SGEC qui a réintégré les locaux de la Rue St Jacques et 

où nous pouvons à nouveau recevoir le courrier. 

La réunion se termine à 12h15 


